

La Mayordomía de San Antón rememora este fin de semana el 75 aniversario de la fiesta de Moros y Cristianos

11/01/2018



El Grupo de Danzas "La Faltriquera" volverá a las calles de Elda | Jesús Cruces.

La Junta Central de Comparsas celebra este fin de semana los actos previos a la Media Fiesta. Las actividades festivas comienzan el viernes 12 de enero, a las 20 horas, con el acto de entrega de premios del Concurso de Fotografía en la sede de la Junta Central de Comparsas. El sábado 13 de enero tendrá lugar la concentración de las nueve agrupaciones musicales de cada una de las comparsas, para dar inicio a las 18:30 horas al Desfile de Collas desde la calle Juan Carlos I pasando por Plaza Sagasta, Jardines, Ortega y Gasset, Nueva, Colón hasta la Plaza del Ayuntamiento, donde las bandas interpretarán el pasodoble «Las calles se llenan de mil colores».

Durante toda la mañana del domingo 14 de enero permanecerá instalada la Granja Móvil en los alrededores de la ermita de San Antón para que los niños puedan ver los numerosos animales que la integran como gallinas o cabras, entre otros. Además, a las 11 horas tendrá lugar la visita al Geriátrico en un recorrido desde la ermita de San Antón integrado por las capitanías mayores e infantiles, Mayordomía y miembros de Junta Central, en pasacalles acompañados por la banda Santa Cecilia y las collas.



El sábado la música llegará a el centro de Elda | Jesús Cruces.

Después de esta visita, el grupo de festeros regresará en pasacalles hasta la plaza de la ermita, donde tendrán lugar las danzas típicas y la tradicional jornada gastronómica y el acto de entrega de premios del Concurso de Dibujo del semanario Valle de Elda.

Los actos tendrán continuidad el miércoles 17 de enero, festividad de San Antón, día que arrancará a las 8 horas con el disparo de cohetes desde la ermita. Por la tarde, a las 19:45 horas, la Mayordomía de San Antón protagonizará un pasacalles acompañado por la banda Santa Cecilia desde el templo de Santa Ana acompañado por las autoridades civiles, eclesiásticas y Junta Central de Comparsas hasta la ermita del Santo, con intervención de la Colla y el grupo de baile La Faltriquera.

A continuación, a las 20:15 horas tendrá lugar una misa en la ermita en honor a San Antón, seguida de la bendición de animales y el reparto del pan. Después se procederá al encendido de la hoguera y se bailarán las danzas populares en honor al Santo.

Será precisamente en este momento cuando la Mayordomía proceda a la escenificación de un acto que rememora el momento en que Pepito el Platanero, ataviado con un traje contrabandista, y la Yaya, una señora que vivía en el Hospital antiguo, bailaron en 1943 alrededor de la hoguera, lo que se entiende como el inicio de la fiesta de Moros y Cristianos en Elda. Esta

singular pareja bailó una danza típica acompañados por un tamboril y dulzaina que contrataba la Mayordomía para celebrar los actos de San Antón. Además, en esta conmemoración se colocarán en la plaza de la ermita unos paneles informativos para recordar esta efeméride y se leerá un texto en el que se explicará cómo comenzaron estas fiestas.



El domingo será la tradicional apertura de puertas de San Antón y la granja móvil | Jesús Cruces.

La presidenta de la Mayordomía, Liliana Capó, comentó que «aquel baile se hizo de forma espontánea después de las tres vueltas a la hoguera. Ahora van a ser dos festeros Isidro Gallardo y la profesora de las danzas Reme Molina los encargados de encarnar al Platanero y la Yaya.

Cabe señalar que este fin de semana se retirará el vallado que se puso ante la puerta principal de la iglesia de Santa Ana y se cubrirán con redes las dos torres hasta su reparación tras caerse días atrás unos cascotes.

Asimismo, recordamos que los días 20 y 21 de enero tendrá lugar la Media Fiesta en nuestra ciudad. El sábado 20 se harán las típicas cucañas y porrate en la Plaza del Ayuntamiento y por la tarde el traslado del Santo desde la ermita hasta la iglesia de Santa Ana. Mientras que el domingo 21 se celebrará el acto de la Proclamación en la iglesia de Santa Ana después de la misa mayor de las 9:45 horas, al que seguirá el desfile de la Media Fiesta, a las 13:30 horas.